

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



AMEN

20 ans

Originaire du Benin

● Tes motivations pour rejoindre PrODDige?

J'étais engagée dans une structure au Bénin, je travaillais auprès des enfants. S'engager dans une structure ça permet de viser du positif. Ce qui m'intéressait, c'était de faire un voyage, découvrir la réalité d'un autre pays et c'est là que j'ai reçu l'opportunité de faire ce service civique. Ce que je trouvais intéressant avec prODDige c'était de découvrir, par exemple, mon binôme est haïtienne, elle parle le créole et je ne connaissais pas avant.

● Ton parcours d'engagement ?

À la fin de mes études, j'ai pris connaissance du projet SWEDD (Accroître l'autonomisation des femmes et des adolescentes). Je me suis dit que ce serait un moyen de me former à travailler avec les enfants. Alors, j'ai effectué un stage de trois mois à l'association JESPD. Quand le stage s'est terminé, je me suis engagée bénévolement. Je faisais de l'animation avec les enfants de 3 ans à 14 ans, des activités socio-éducatives, sur la littérature aussi avec le prix "Vivre Ensemble Tout Un Art".

● Et après ?

Je voudrais, après ma soutenance de licence professionnelle en espagnol, continuer mes études. J'aimerais plus tard interpréter, traduire, ou aussi donner des cours de langue dans les écoles.

● Un étonnement interculturel ?

Le climat m'a beaucoup étonnée. Déjà à 17h il fait nuit en hiver, la neige, la fraîcheur qui était de trop. C'est aussi la première fois où je mets le chauffage à cause du froid.

Aussi, la situation est différente ici, j'ai constaté qu'on peut dépasser quelqu'un sans le saluer, c'est différent parce que chez nous, c'est un signe de respect. Moi ça m'arrange un peu parce que je n'aime pas saluer tout le temps.

“ L'Éternel est mon berger : je ne manquerai de rien. ”

Ma mission au Thébaïca

Le Thébaïca (La Fouillouse) est un centre de loisirs qui accueille des enfants sur plusieurs temps (vacances scolaires, périscolaires etc...) et organise des activités ludiques, culturelles, sportives et créatives.

Ma mission : je participe aux animations en lien avec les ODD et l'interculturel. J'accompagne aussi la préparation d'un spectacle sur les ODD et j'appuie l'organisation du prix littéraire "Vivre Ensemble tout un Art".

Mon projet de groupe

L'équipe : 4 volontaires (France, Bénin, Sénégal)

Thématiques: Consommation responsable (alimentation/bien être)

ODD concernés: ODD 02/ ODD 03/ ODD 04/ ODD 12/ ODD 15

Actions prévues: Animer des tutos pour faire un jardin d'intérieur ou encore un jeu sur les fruits et les légumes de saison.

Propos recueillis par Sémcha Phillips.

PRODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Villet et la Métropole de Lyon et le programme Enlazando.